
REPASO PARA EL EXAMEN FINAL DE ESPAÑOL 

I. SALUDOS Y DESPEDIDAS 

In Spanish, people can be addressed either formally or informally. Use usted (formal you) to refer a person with 
whom you have a formal or more distant relationship, such a superior at work, a professor, or a person older 
than you.  Use tú (familiar you) when addressing a friend, a family member, or a child you know well.  

 
Saludos 

Hola – hello; hi 
Buenos días- good moring 

Buenas tardes- good afternoon 
Buenas noches- good evening; good 

night 
 

Despedidas 
Adiós- goodbye 

Nos vemos- see you 
Hasta luego- see you later 
Hasta pronto- see you son 

Hasta mañana- see you tomorrow 
Saludos a…- greeting to… 

Chau- bye 
 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

Presentaciones 
¿Cómo se llama usted?- What’s your name? 

(form) 
¿Cómo te llamas? – What’s your name? 

(fam.) 
Me llamo… - My name is… 

¿Y tú? – And you? (fam.) 
¿Y Ud.? – And you? (form.) 

Mucho gusto- pleased to meet you 
El gusto es mío – The pleasure is mine 

Encantado/a – Delighted; pleased to meet 
you 

Igualmente – Likewise 
Éste/ ésta es… - This is… 

Le presento a… - I would like to introduce 
you to…(form.) 

Te presento a… I would like to introduce you 
to… (fam.) 

Expresiones útiles 
Identifying yourself and others 

¿Cómo se llama usted?-  What’s your name? 
¿Cómo te llamas? – Whay’s your name? 

¿Quién es…? – Who is? 
Aquí… Soy yo. – Here… That’s me. 

Tú eres…, ¿verdad?/ ¿no? – You are…, 
right?/ no? 

 
Saying “excuse me” 

Con permiso – Pardon me; excuse me. (to 
request information) 

Perdón. – Pardon me; excuse me (to get 
someone’s attention or to ask forgiveness) 

 
When starting a trip 

¡Todos a bordo! – All aboard! 
¡Buen viaje! – Have a good trip! 

 
Getting someone’s attention 

Oye… - Listen   
 

Expresiones de cortesía 
De nada – You’re welcome 

Lo siento – I’m sorry 
(Muchas) gracias – Thank you (very 

much); thanks (a lot) 
No hay de qué – You’re welcome 

Por favor - please 

¿Cómo está? 
¿Cómo está usted? – How are you? (form.) 

¿Cómo estás? – How are you? (fam.) 
¿Qué hay de Nuevo? – What’s new? 

¿Qué pasa? – What’s happening?; What’s 
going on? 

¿Qué tal? – How are you? How is it going? 
(Muy) bien, gracias – (Very) well, thanks. 

Nada – nothing 
No muy bien – Not very well 

Regular- So-so; Ok. 



II. PRONOMBRES INTERROGATIVOS 
 

¿Quién? Who? ¿Cuánto/a? How much? 
¿Qué? What? ¿Cuál?; ¿Cuáles? Which? Which ones? 

 
¿Quién? 
When you want to know who someone is. 
¿Quién enseña la clase de arte? Who teaches the art class?  
 
¿Qué? 
When you want to know what something is. 
¿Qué clases tomas? What classes are you taking? 
 
¿Cuánto? 
When you want to find out how much something is. 
¿Cuánta tarea hay? How much homework is there? 
  
¿Cuál? 
-Which- 
¿Cuál de ellos estudia en la biblioteca? Which one of them studies in the library? 
 
PALABRAS INTERROGATIVAS 
 

¿Adónde? Where (to)?  ¿De dónde? From where? 
¿Cómo? How?  ¿Dónde? Where? 

¿Cuándo? When?  ¿Por qué? Why? 
¿Cuántos/as? How many?    

 
To ask questions that requires more than a yes or no answer, use an interrogative word. 
  
¿Adónde caminamos? Where are we walking? 
¿Cómo llegas a clase? How do you get to class? 
¿Cuándo es la fiesta? When is the party? 
¿Cuántos estudiantes hablan español? How many students speak Spanish? 
¿Dónde trabaja Ricardo? Where does Ricardo work? 
 
Notice that there’s a difference between ¿por qué?, which is written with two words and has an 
accent, and porque, which is written in one word without an accent.  
 ¿Por qué? is used when questioning (why?) and   porque is used when answering (because) 
¿Por qué estudias español?  ¡Porque es divertido! 
Why do you study Spanish?  Because it’s fun! 
 
In Spanish no can mean both no and not. Therefore, when answering a yes/no question in the 
negative, you need to use no twice. 
¿Caminan a clase?  No, no caminamos a clase. 
Do you walk to class? No, we do not walk to class.  
 
 
 
 
 



III.  SER Y ESTAR 
El verbo ser (to be) 
 

 Presente Pretérito Imperativo 
yo soy fui  
tú eres Fuiste Sé; no seas 

Ud./ él/ ella es Fue Sea 
nosotros/as somos Fuimos Seamos 
vosotros/as sois Fuisteis Sed; no seáis 

Uds./ ellos/ ellas son fueron sean 
 
Uses of ser 
 
1. Nationality and place of origin……….. Martín es argentino.  

Es de Buenos Aires. 
2. Profession or occupation……………. Adela es maestra.  

Francisco es médico.  
3. Characteristics of people and things…. José y Clara son simpáticos.  

La clase es grande. 
4. Generalizations………………………. ¡Es divertido viajar!  

Es difícil estudiar por la mañana. 
5. Possession…………………………….  Es la pluma de Maite.  

Son las llaves de Ricardo. 
6. What something is made of…………... La bicicleta es de metal.  

Los pasajes son de papel. 
7. Time and date………………………… Hoy es martes. Son las dos.  

Hoy es el dos de junio. 
8. Where and when an event takes place… El partido es en el estadio Santa Fe.  

La conferencia es a las siete.  
 
Ser expresses possesion, with the preposition de. There is no equivalent of the English construction 
[noun] + ‘s (Maite’s). In it’s place, Spanish uses [noun] + de + [owner].  
-¿De quién es?   -¿De quiénes son? 
Whose is it?   Whose are they? 
-Es el diario de Maite.  -Son los lápices de la chica. 
It’s Maite’s diary.   They are the girl’s pencils. 
 
Ser uses de preposition de to express origin. 
-¿De dónde es Javier?  -¿De dónde es Inés? 
Where is Javier from?  Where is Inés from? 
-Es de Puerto Rico.  -Es del Ecuador. 
He’s from Puerto Rico.  She’s from Ecuador. 
 
Ser also uses the preposition de to tell what something is made out of. 
La bicicleta es de metal.   El helado es de chocolate. 
The bicycle is of metal.   The ice cream is of chocolate.  
 
 
 
 
 



El verbo estar (to be) 
 

 Presente Pretérito Imperativo 
yo estoy Estuve  
tú estás Estuviste Está; no estés 

Ud./él/ella está Estuvo Esté 
nosotros/as estamos Estuvimos Estemos 
vosotros/as estáis Estuvisteis Estad; no estéis 

Uds./ellos/ellas están estuvieron estén 
 
Uses of estar 
 
1. Location or spatial 
relationships…… 

El aeropuerto está lejos de la cuidad. 
Tu habitación está en el tercer piso. 

2. Health……………………………… ¿Cómo estás? Estoy bien, gracias. 
3. Physical states and conditions……… El profesor está ocupado. 

Las ventanas están abiertas. 
4. Emotional states……………………. Marisa está feliz hoy. 

Estoy muy enojado con Javier. 
5. Certain weather expressions……… Está lloviendo. Está nublado. 
6. Ongoing actions (progressive tenses) Estamos estudiando para un examen. 

Ana está leyendo una novela.  
 
Estar is often used with certain prepositions to describe the location of a person or an object.  
 
Prepositions often  used with estar    
al lado de next to; beside  delante de in front of 
a la izquierda de to the left of  detras de behind 
a la derecha de to the right of  encima de on top of 
en  in; on  entre between; among 
cerca de near  lejos de  far from 
con  with  sin without 
debajo de below  sobre on; over 
   
La clase está al lado de la biblioteca. El estadio no está lejos de la librería. 
The class is next to the library.  The stadium isn’t far from the bookstore.  
 
Los libros están encima del escritorio. El mapa está entre la silla y la puerta. 
The books are on top of the desk.  The map is between the chair and the door. 
 
El laboratorio está cerca de la clase. Los estudiantes están en la clase. 
The lab is near the classroom.  The students are in class. 
 
Maribel está delante de Jesús.  El libro está sobre la mesa. 
Maribel is in front of Jesús.  The book is on the table.    
 
 
 
 
 
 



SER AND ESTAR WITH ADJECTIVES 
 
With many descriptive adjectives, ser and estar can both be used, but the meaning will change.  
 
Juan es delgado.    Ana es nerviosa. 
Juan is thin.   Ana is a nervous person. 
 
Juan está más delgado hoy. Ana está más nerviosa por el examen.  
Juan looks thinner today.  Ana is nervous because of the exam. 
 
In the examples above, the statements with ser are general observations about the inherent qualities 
of Juan and Ana. The statements with estar describe conditions that are variable. 
 
Here are some adjectives that change in meaning when used with ser and estar.    
 

With ser With estar 
El chico es listo. 
The boy is smart. 

El chico está listo. 
The boy is ready. 

La profesora es mala. 
The professor is bad. 

La profesora está mala. 
The professor is sick. 

Jaime es aburrido. 
Jaime is boring. 

Jaime está aburrido. 
Jame is bored. 

Las peras son verdes. 
The pears are green. 

Las peras están verdes. 
The pears are not ripe. 

El gato es muy vivo. 
The cat is very lively. 

El gato está vivo. 
The cat is alive. 

El puente es seguro. 
The bridge is safe. 

Él no está seguro.  
He’s not sure.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



IV. PAÍSES Y NACIONALIDADES  
Los países hispanohablantes.  

Argentina 
Argentino/a 

Bolivia 
Boliviano/a 

Chile 
Chileno/a 

Colombia 
Colombiano/a 

Costa Rica 
costarrisense 

Cuba 
cubano/a 

República 
Dominicana 
dominicano/a 

Ecuador 
ecuatoriano/a 

El Salvador 
salvadoreño/a 

España 
español/a 

Guatemala 
guatemanteco/a 

Honduras 
hondureño/a 

México 
mexicano/a 

Nicaragua 
nicaragüense 

Panamá 
panameño/a 

Paraguay 
paraguayo/a 

Perú 
peruano/a 

Puerto Rico 
puertorriqueño/a 

Uruguay 
uruguayo/a 

Venezuela 
venezolano/a 

 
Adjectives of nationality  
Unlike in English, Spanish adjectives of nationality are not capitalized. Proper names of countries, however, are 
capitalized. 
Some adjectives of nationality 
alemán, alemana German  inglés, inglesa English 
canadiense Canadian  italiano/a Italian 
chino/a Chinese  japonés/ japonesa Japanese 
ecuatoriano/a Ecuadorian  mexicano/a Mexican 
español/a Spanish  norteamericano/a (North) American 
estadounidense from the U. S.  puertorriqueño/a Puerto Rican 
francés, francesa French  ruso/a Russian  

 
*Adjectives of nationality are formed like other descriptive adjectives. Those that end in –o form the feminine 
by changing the –o to –a. 
chino →china  mexicano →mexicana  

 
*The plural is formed by adding an –s to the masculine or feminine form.  
chino→ chinos  mexicana →mexicanas  
 
*Adjectives of nationality that ends in –e have only two forms, singular and plural. 
canadiense  →canadienses  estadounidense → estadounidenses   

 
*Adjectives of nationality that end in a consonant form the feminine by adding –a. 
alemán →alemana   español  →española 
japonés →japonesa   inglés →inglesa  

 
*Adjectives of nationality which carry an accent mark on the last syllable drop it in the feminine and plural 
forms. 
 inglés→ inglesa   alemán →alemanes     
 

 



 

V. LA ESCUELA 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

La sala de  clase 
el borrador -eraser 
el examen -test; exam 
la mesa -table 
el papel -paper 
la pizarra -blackboard 
la pluma -pen 
la prueba -test; quiz 
el semestre -semestre 
la silla -chair 
la ventana -window 
el reloj -clock 
la puerta -door 
el escritorio -desk 
el lápiz -pencil 
el libro -book 
el mapa -mapa 
la tarea -homework 
la tiza -chalk 
el trimestre -trimester; 

quarter 

Expresiones útiles 
¿Qué tal las clases en …?  
– How are clases going at…? 
Tomas muchas clases, ¿no?  
– You’re taking lots of clases, aren’t 
you? 
Pues sí- Well, yes. 
¿En qué clase hay más chicos? 
 – In which class are there more guys? 
En la clase de historia.  
In history class 
 

Talking about likes/ dislikes 
¿Te gusta estudiar?  
Do you like to study? 
Sí, me gusta mucho. Pero también 
me gusta mirar la televisión.  
Yes, I like it a lot. But I also like to 
watch televisión. 
¿Te gustan las computadoras?  
Do you like computers? 
Sí, me gusta muchísimo  
Yes, I like them very much. 
No, no me gustan nada.  
No, I don’t like them at all. 

 
Talking about location 

Aquí estamos en… 
Here we are at/ in … 
¿Dónde está la señorita?  
Where is the young woman? 
Está cerca de la ventana 
She’s near the window. 

Expressing hesitation 
A ver… - Let’s see… 
Bueno… - Well…  

Verbos 
Bailar – to dance 

Buscar- to look for 
Caminar- to walk 
Cantar- to walk 

Comprar- to buy 
Contestar- to answer 

Conversar-  to talk; to chat 
Descansar- to rest 

Desear- to want; to wish 
Dibujar- to draw 
Enseñar- to teach 
Escuchar- to listen 

Esperar- to wait (for); to hope 
Estar- to be 

Estudiar- to study 
Explicar- to explain 

Hablar- to talk; to speak 
Llegar- to arrive 
Llevar- to carry 

Mirar- to watch; to look (at) 
Necesitar- to need 

Practicar- to practice 
Preguntar- to ask (a question) 

Preparar- to prepare 
Regresar- to return 

Terminar- to end; to finish 
Tomar- to take; to drink 

Trabajar- to work 
Viajar- to travel 

Los días de la semana 
 lunes – Monday 
martes –Tuesday 
miércoles - Wednesday 
jueves - Thursday 
viernes- Friday 
sábado – Saturday 
domingo- Sunday 
*Note that in Spanish, 
the days of the week are 
not capitalized.  

Los cursos Courses 
la historia history 
las humanidades humanities 
el inglés English 
las lenguas 
extranjeras 

foreign languages 

la literatura literatura 
las matemáticas mathematics 
el periodismo Journalism 
la psicología psychology 
la química chemistry 
la sociología sociology 
La administración 
de empresas 

Business 
administration 

El arte art 
biología biology 

Los lugares  
la cafetería cafeteria 
la librería bookstore 
la residencia 
estudiantil 

dormitory 

la universidad university 
la biblioteca library 
el estadio stadium 
el laboratorio laboratory 

Las personas  
el/la compañero/a classmate 
el/la estudiante student 
el/la compañero/a 
de cuarto 

roommate 

el profesor teacher; 
professor 



 

 
VI. EL HOGAR 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

La vivienda 
Las afueras- suburbs; 
outskirts 
La agencia de bienes raíces- 
real estate agency 
El alquiler- rent (payment) 
El alma (m,f) de casa- 
housekeeper; caretaker 
El barrio- neighborhood 
El edificio de apartamentos- 
apartment building 
El hogar- home 
El/la vecino/a- neighbor 
La vivienda- housing 
Alquilar- to rent 
Mudarse- to move 
(residences) 

Expresiones útiles 
Welcoming people 
¡Bienvenido(s)/a(s)!- Welcome 
 
Showing people around the house 
Síganme, que quiero mostrarles la 
casa. 
Follow me, I want to show you the 
house. 
Allí están la cocina y el comedor 
The kitchen and dining room are over 
there. 
Al fondo del pasillo hay un baño. 
At the end of the hall there is a 
bathroom. 
 
Telling people what to do 
Quiero que la ayude(n) con los 
quehaceres domésticos – I want to 
help her with the household chores. 
Quiero que arregle(n) su(s) alcoba(s). 
I want you to straighten your room(s) 
Quiero que hagan(n) las camas. 
I want you to make the beds. 
Quiero que poga(n) la mesa. 
I want you to set the table. 
Cuente con nosotros. 
You can count on us. 
Insistimos en que nos deje ayudarla a 
preparer la comida. 
We insist that you let us help you make 
the food. 
Le(s) aconsejo que se acueste(n) 
temprano. 
I advise you to go to bed early. 
 
Other expressions 
No es para tanto. 
It’s not a big deal. 
Gracias por la oferta. 
Thanks for the offer.  

Cuartos y otros lugares 
La alcoba- bedroom 
El altillo- attic 
El balcón- balcony 
La cocina- kitchen 
El comedor- dining room 
La entrada- entrance 
La escalera- stairs; stairway 
El garaje- garage 
El jardín- garden; yard 
La oficina- office 
El pasillo- hallway 
El patio- patio 
La sala- living room 
El sótano- basement; cellar 

Electrodomésticos 
La estufa- stove 
El electrodoméstico 
-electric appliance 
 El horno (de microondas) 
- microwave oven 
La lavadora- washing machine 
El lavaplatos- dishwasher 
La nevera- refrigerator 
La secadora- clothes dryer 

Quehaceres domésticos 
Arreglar- to neaten; to 
straighten up 
Barrer el suelo- to sweep the 
floor 
Cocinar- to cook 
Ensuciar- to get (something 
dirty) 
Hacer la cama- to make the bed 
Hacer los quehaceres 
domésticos 
- to do household chores 
Lavar (el suelo, los platos) 
 – to wash the floor, the dishes 
Limpiar la casa- to clean the 
house 
Pasar la aspiradora- to vacuum 
Planchar la ropa- to iron 
clothes 
Poner la mesa- to set the table 
Quitar la mesa- to clear the 
table 
Sacar la basura- to take out the 
trash 
Sacudir los muebles- to dust the 
furniture 

Muebles y otras cosas 
La alfombra- rug 
La almohada- pillow 
 El armario- closet 
La cómoda- chest of drawers 
Las cortinas- curtains 
El cuadro- painting 
El estante- bookcase; 
bookshelves 
La lámpara- lamp 
La luz- light 
La manta- blanket 
La mesita- side/ end table 
La mesita de noche-  
night stand 
Los muebles- furnutire 
La pared- wall 
La pintura- painting; picture 
El sillón- armchair 
El sofá- couch; sofa Muebles y otras cosas 
La alfombra- rug 
La almohada- pillow 
 El armario- closet 



 

VII. LA ROPA 
 
La ropa 

El abrigo- coat 
Los bluejeans-jeans 
La blusa- blouse 
La bolsa- purse; bag 
Las botas- boots 
Los calcetines- socks 
La camisa- shirt 
La camiseta- t-shirt 
La cartera- wallet 
La chaqueta- jacket 
El cinturón- belt 
La corbata- tie 
La falda- skirt 
Las gafas (de sol)- (sun)glasses 
Los guantes- gloves 
El impermeable- raincoat 
Las medias- pantyhose; 
stockings 
Los pantalones- pants 
Cortos- shorts 
 El par- pair 
La ropa- clothing, clothes 
-interior- underwear 
Las sandalias- sandals 
El sombrero- hat 
El suéter- sweater 
El traje- suit 
-de baño- bathing suit 
El vestido- dress 
Los zapatos- shoes 
-de tennis- sneakers 
  

Palabras y expresiones 
Anoche- last night 
Anteayer- the day before 
yesterday 
Ayer- yesterday 
De repente- suddenly 
Desde- from; since 
Hasta- until 
Pasado/a- last; past 
El año pasado- last year 
La semana pasada- last week 
Una vez- once; one time 
Dos veces- twice; two times 
Ya- already 
El beso- kiss 
La mentira- lie 
La verdad- truth 
¿Qué hiciste? – What did you 
(fam.) do? 
¿Qué hizo usted? –What did 
you (form.)do? 
¿Qué hizo él/ella?- What did 
he/she do? 
¿Qué hicieron ustedes? –What 
did you (form.pl)do? 
¿Qué hicieron ellos/ ellas? –
What did they do? 
Acabar de (+inf.)- to have just 
done something 
Dar- to give 
Decir (que)- to say (that); to tell 
Prestar- to lend; to loan 

Ir de compras 
El almacen- department store 
La caja- cash cashier 
El centro comercial- shopping 
mall 
El/la cliente/a- customer 
El/la dependiente/a- clerk 
El dinero- money 
El mercado (al aire libre) -  
(open-air) market 
El precio (fijo)- (fixed; set) 
price 
La rebaja- sale 
El regalo- gift 
La tarjeta de crédito- credit 
card 
La tienda- shop; store 
El/ la vendedor/a- salesperson 
Costar (o:ue) – to cost 
Gastar – to spend Money 
Hacer juego (con)- to match 
Ir de compras- to go shopping 
Llevar – to wear 
Regatear- to bargain 
Usar- to wear; to use 
Vender- to sell 

Adjetivos 
Barato/a – cheap 
Bueno/a- good 
Cada- each 
Caro/a- 
expensive 
Corto/a- short 
Elegante- elegant 
Hermoso/a- 
beautiful 
Largo/a- long 
Loco/a- crazy 
Nuevo/a- new 
Otro/a- other; 
another 
Pobre- por 
Rico/a- rich 

 
Expresiones utiles 
Talking about clothing 
¡Qué ropa más bonita! 
Me gusta esta/ esa camisa blanca de rayas negras. – I like 
this/that White shirt which black stripes. 
Está de moda. – It is in fashion 
Deber ser de algodón/lana/ seda.- It must be cotton/ wool/silk. 
Es de cuadros/lunares/rayas. – It’s plaid/ polka-dotted/ striped. 
Me gusta este/ese suéter/ I like this/ that sweater. 
Es de muy Buena calidad. – It’s very good quality. 
¿Qué talla lleva/ usa Ud.? – What size do you wear? 
Llevo/ uso talla grande.- I wear a large. 
¿Qué número calza Ud.? – What (shoe) size do you wear? 
Calzo el treinta y seis. 

Talking about how much things cost 
¿Cuánto cuesta?- How much does it cost? 
Sólo cuesta noventa mil sucres. – It only costs ninety 
thousand cucres. 
Demasiado/a caro/a – Too expensive 
Es una ganga- I’s a bargain 

Saying what you bought 
¿Qué compró Ud./él/ella? – What did you 
(form)/he/she buy? 
Compré esta bolsa para mi hermana. –I bought this 
bag for my sister. 
¿Qué compraste? – What did you buy? 



I wear size six. 
 

Acabo de comprarme un sombrero. – I just bought 
myself a hat.   

VIII. LA FAMILIA 
La familia 

El/la abuelo/a – grandfather 
El/la cuñado/a- brother-in-
law/ sister –in- law 
El/la esposo/a – husband/ 
wife; spouse family 
La familia- family 
El/la hermanastro/a – 
stepbrother/ stepsister 
El /la hermano/a – brother/ 
sister 
El/la hijastro/a – stepson/ 
stepdaughter 
El/la hijo/a – son/ daughter 
Los hijos – children; sons 
La madrastra – stepmother 
La madre – mother 
El/la medio/a hermano/a- 
half-brother/ half-sister 
El/la nieto/a – grandson/ 
granddaughter 
La nuera – daughter –in- law 
El padrastro- stepfather 
El padre- father 
Los padres- parents 
Los parientes- relatives 
El/la primo/a – cousin 
El/la sobrino/a – nephew/ 
niece 
El/la suegro/a – father –in- 
law/ mother –in- law 
El/la tío/a – uncle/ aunt 
El yerno – son-in- law 
 

Otras personas 
El/la amigo/a – friend 
La gente- people 
El/la muchacho/a – boy/ girl 
El/la niño/a – child; boy/girl 
El/la novio/a – boyfriend/ 
girlfriend 
La persona - person 

Adjetivos 
Alto/a – tall 
Antipático/a – unpleasant 
Bajo/a – short 
Bonito/a – pretty 
Buen, bueno/a – good 
Delgado/a – thin; slender 
Difícil – difficult; hard 
Fácil – easy 
Feo/a – ugly 
Gordo/a – fat 
Gran, grande – big, large; 
great 
Guapo/a – handsome; 
good-looking 
Importante – important 
Inteligente- intelligent 
Interesante- interesting 
Joven – Young 
Mal, malo/a – bad 
Mismo/a – same 
Moreno/a – dark-haired 
Mucho/a – much; many; a 
lot of 
Pelirrojo/a -  red-haired 
Pequeño/a – small 
Rubio/a – blond 
Simpático/a – nice; likeable 
Tonto/a – silly; foolish 
 Trabajador(a) – hard-
working 
Viejo/a - old  
 

Profesiones 
El/la artista – artist 
El/la médico/a – doctor; 
physician 
El/la ingeniero/a- engineer 
El/la periodista- journalist 
El/la programador(a)- 
computer programmer 

Verbos 
Abrir – to open 
Aprender – to learn 
Asistir (a) – to attend 
Beber – to drink 
Comer- to eat 
Compartir- to share 
Comprender- to understand 
Correr- to run 
Creer (en) – to believe (in) 
Deber (+inf.) – to have to; should 
Decidir – to decide 
 Describir- to describe 
Escribir- to write 
Leer – to read 
Recibir- to receive 
 Tener – to have 
Venir- to come 
Vivir- to live 

Expresiones con tener 
Tener…años -  to be… years old 
 Tener (mucho) calor- to be (very) 
hot 
Tener (mucho) cuidado- to be 
(very) careful 
Tener (mucho) frío- to be (very) 
cold 
Tener ganas de (+ inf.)- to feel like 
(doing something) 
Tener (mucha)hambre – to be 
(very) afraid/ scared 
Tener (mucho) miedo – to be (very) 
afraid/ scared 
Tener (mucha) prisa- to be in a 
(big) hurry 
 Tener que (+ inf.) – to have to (do 
something) 
Tener razón- to be right 
No tener razón – to be wrong 
Tener (mucha) sed- to be (very) 
thirsty 
Tener (mucho) sueño- to be (very) 
sleepy 
Tener (mucha) suerte – to be (very) 
lucky   



 
Talking about your family 

¿Tienes una familia grande?- Do you have a big 
family? 
Sí… mi papa, mis abuelos, cuatro hermanas y 
mucho tíos. 
Yes, my parents, my grandparents, four sisters, and 
many (aunts and) uncles. 
Sólo tengo un hermano mayor/ menor. I only have 
one older/ younger brother. 
¿Tienes hermanos? – Do you have siblings? 
No, soy hijo único. – No, I’am an only (male) child. 
Su esposa, Francesca, es médica. 
His wife, Francesca is a doctor 
No es ecuatoriana, es italiana.- She’s not 
Ecuatorian; she’s Italian. 
Pablo es periodista. – Pablo is a journalist. 
Es el padre de mi mamá. – He is my mother’s 
father.  

Describing people 
¡Qué alto es tu papá! – Your father is so tall! 
Y tu mamá, ¡qué bonita! 
And your mother, how pretty! 
¿Cómo es tu abuelo? – What’s your grandfather 
like? 
Es simpático.- He’s nice. 
Es viejo.  – He’s old 
Es un hombre muy trabajador. – He’s a very hard-
working man. 
 
 

Saying how old people are 
¿Cuántos años tienes?- How old are you? 
¿Cuántos años tiene tu abuelo? – How old is your 
grandfather? 
Noventa y dos. – Ninety-two. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
VI. LA COMIDA 

Comidas 
El/la camaerero/a – waiter 
El/la dueño/a- owner 
El menú- menu 
La seccion de (no) 
fumadores – (non) 
smoking section 
 
El almuerzo – lunch 
La cena – dinner 
La comida- food; meal 
El desayuno – breakfast 
Los entremeses – 
aperitivos 
El plato (principal) – 
(main) dish 
 

La carne y el pescado 
El atún – tuna 
El bistec- steak 
Los camarones – 
shrimp 
La carne – meat 
La carne de res- beef 
La chuleta de cerdo – 
pork chop 
La hamburguesa- 
hamburger 
El jamón – ham 
La langosta – lobster 
Los mariscos- seafood 
El pavo- turkey 
El pescado – fish 
El pollo (asado)- (roast) 

Verbos 
Conocer – to know; to 
be acquainted with 
Conducir – to drive 
Morir (o:ue)- to die 
Ofrecer – to offer 
Parecer – to seem; to 
appear 
Saber- to know; to know 
how 
Servir (e:i) – to serve 
Traducir – to translate 
 

Otras comidas 
El aceite- oil 
El ajo- garlic 
El arroz- rice 

Expresiones útiles 
Talking about people and 
places you’re familiar with 
 
¿Conoce Ud./ conoce un 
buen restaurante en Baní? 
- Do you know a good 
restaurant in Baní? 
Sí, conozco varios. – Yes, I 
know several. 
¿Conoce/ conoces a doña 
Rita? 
- Do you know Doña Rita? 
Sí, es la dueña del mejor 
restaurante de la ciudad. 
-Yes, she’s the owner of the 
best restaurant in the city. 

La mesa 
La copa- wineglass; 
goblet 
La cuchara- spoon 
El cuchillo- knife 
El plato- plate 
La servilleta- napkin 
La taza- cup 
El tenedor- fork 
El vaso- glass 



Agrio/a- sour 
Delicioso/a – delicious 
Sweet – dulce 
Picante- hot, spicy 
Rico/a – Nasty; delicious 
Salado/a- salty 
 
Almorzar (o:oe)- to have 
lunch 
Cenar – to have dinner 
Desayunar- to have 
breakfast 
Pedir (e:i) – to order (food) 
Probar (o:ue) – to taste; to 
try 
Recomendar (e:ie)- to 
recommend 
Server (e:i) – to serve 
 

Verduras 
Las arvejas- peas 
La cebolla – onion 
El champiñon – 
mushroom 
La ensalada – salad 
Los frijoles – beans 
La lechuga – lettuce 
El maíz – corn 
Las papas/ patatas – 
potatoes 
El tomate – tomato 
Las verduras- vegetales 
La zanahoria – carrot 

Chicken 
La salchicha – sausage 
El salmón – salmon 
 

Las frutas  
La banana – banana 
Las frutas – fruit 
El limón- lemon 
La manzana- apple 
La naranja – orange 
Las uvas – grapes 
 

Bebidas 
El agua (f.) (mineral) – 
(mineral) water 
La bebida – drink 
El café – coffee 
La cerveza- beer 
El jugo (de fruta)- 
(fruit) juice 
La leche – milk 
El refresco- soft drink 
El té (helado)- (iced) 
tea 
El vino (blanco/ tinto)- 
(white/ red) wine 
 

El azúcar – sugar 
Los cereales – cereal; 
grains 
El huevo – egg 
La mantequilla – butter 
La margarina – 
margarine  
La mayonesa- 
mayonnaise 
El pan (tostado)- 
(toasted) bread 
Las papas/ patatas 
fritas- fried potatoes; 
French fries 
La pimienta – pepper 
El queso- cheese 
La sal- salt 
El sándwich – sándwich 
La sopa- soup 
El vinagre- vinegar 
 
Talking about the food 
at a restaurant 
¿Qué tal la comida? 
- How is the food? 
 
Muy rica, gracias. 
-Very tasty, thanks. 
 
¡Riquísima!  
-Extremely delicious! 

 
Ordering food 

¿Qué le puedo traer? 
-What can I bring you? 
 
Voy a tomar/ pedir un 
caldo de patas y un lomo a 
la plancha. 
-I am going to have/ to order 
the beef soup and grilled 
flank steak 
 
Para mí las tortillas de 
maíz y el ceviche de 
camarón, por favor. 
-Corn tortillas and lemon- 
marinated shrimp for me, 
please. 
 
Yo también, quisiera…  
- I would also like… 
 
Y de tomar, el jugo de 
piña, frutilla y mora.  
- And to drink, pineapple- 
strawberry- blackberry juice.  
 
¿Qué plato pidió Ud.? 
_ What did you order? 
 
Yo pedí un caldo de patas.  
-I ordered the beef soup.  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



VII. UN VIAJE EN TREN 
Vocabulario 

La estación de ferrocarril- 
train station 
La ventanilla-  ticket window 
La taquilla- ticket office 
El billete de ida y vuelta- 
round- trip ticket 
El billete sencillo- one- way 
ticket 
El horario- schedule 
La sala de espera- waiting 
room/ area 
El quiosco- newsstand 
El tablero de llegadas- arrival 
board  
El tablero de salidas- 
departure board 
A tiempo- on time 
Con retraso- with delay 
Con una demora- late 
El mozo- porter 
El maletero- porter 
La maleta- suitcase 
La mochila- backpack; 
knapsack 
El equipaje- baggage; luggage 
 

El andén- rairway platfform 
El tren- train 
El vagón- wagon 
El coche- car 
El compartimiento- compartment 
El asiento- seat 
La estación- station 
La parada- stop 
El retraso- delay 
La demora- delay 
Tarde- late 

Adjetivos 
Libre- free 
Ocupado(a)- occupied 
Reservado(a)- reserved 
Sencillo(a)- one-way 
Próximo- next 

 
Verbos 

Esperar- to wait 
Bajar(se) del tren- to get off the 
train 
Transbordar- to transfer  
Subir al tren- to get on; to board 

 
 

Expresiones útiles 
Hizo un viaje en tren- traveled by train. 
Los pasajeros subieron al tren- The passengers 
got on the train. 
El tren salió del andén número tres.- The train 
left from railway platform three. 
El tren salió a tiempo.- The train left on time.  
Los pasajeros van a transbordar en la 
próxima estación, la parada próxima.- The 
passengers will transfer at the next station. 
Un billete sencillo para Madrid, por favor – 
One-way ticket to Madrid, please. 
¿Para cuándo?- when? 
Para hoy- for today 
¿En qué clase, primera o segunda? –  Frst 
second class? 
¿Tiene usted una tarifa para los estudiantes? 
– Do you have a discount for students? 
¿Tiene usted su tarjeta de identidad 
estudiantil?- Do you have your student Id.? 
¿A qué hora sale el próximo tren? –What time 
the next train leaves? 
Sale a las ocho y diez del andén número ocho. 
– It leaves at eight ten from railway platform 
three. 

 
VIII. UN VIAJE EN AVIÓN 

Vocabulario 
En el aeropuerto- at the airport 
El taxi- cab 
El maletero- trunck (car) 
El/la agente- agent 
El boleto- ticket 
La tarjeta de embarque; el pase de 
abordar- boarding pass 
El número de vuelo- flight Lumber 
El destino- destination 
La sección de (no) fumar- (non) 
smoking section 
La puerta de salida- gate  
El número del asiento- seat Lumber 
Las maletas; el equipaje- luggage 
El talón – luggage claims ticket 
El control de seguridad- security 
inspection 
El equipaje de mano- carry-on 
luggage 

La báscula- scale 
La tripulación- crew 
El/la asistente de vuelo- flight 
attendant 
El comandante; el piloto- pilot 
Inmigración- immigration  
El control de pasaportes- 
passport inspection 
La aduana- customs 
La pantalla de llegada/ salida- 
arrivals and departures board 

Verbos 
Hacer- to do 
Traer- to bring 
Poner- to put 
Salir- to leave 
Venir – to come 
Facturar- to check (luggage) 
Revisar- to inspect 
inspeccionar- to inspect 
abordar- to board   

Despegar- to take off (airplane) 
Aterrizar- to land 
Desembarcar- disembark; to get off 
Reclamar- to claim 
Recoger- to pick up, collect 
Abrir- to open 

Expresiones útiles 
Facturar el equipaje- check in 
El avión va a salir de la puerta 
número cinco- the plane is leaving 
from gate five. 
Los pasajeros están subiendo el 
avión- The passengers are boarding 
the plane. 
Reclamar el equipaje- baggage 
claims 
 El avión está despegando- the 
plane is airborne. 
Otro avión está aterrizando- 
Another plane landed.  

 
 



 
IX. LOS COMANDOS- El modo imperativo 
Los mandatos afirmativos familiares (tú): Los mandatos familiares se usan para dar órdenes o consejos. Usa 
(tú) si conoces a la persona.  

Infinitivo Presente (él/ella) Comando afirmativo (tú) 

Lavar  Lava Habla (tú) 

Cortar  Corta Guarda (tú) 

Prender Prende Prende (tú) 

Mover (o→ue) Mueve Mueve (tú) 

Batir Bate  Bate (tú) 

Cubrir Cubre Cubre (tú) 

 

Los comandos formales (Usted y Ustedes) 

Infinitivo Comando formal- 
Usted 

Comando formal- 
Ustedes 

Lavar  Hable Hablen 

Cortar  Guarde Guarden 

Prender Prenda Prendan 

Mover (o→ue) Mueva Muevan 

Batir Bata Batan 

Cubrir cubra Cubran 

 

Hay ocho verbos irregulares en tú afirmativo 

Decir → Di Salir → sal  Pon Sal Se 

Hacer → haz Ser → sé   Di Haz Ve 

Ir  → ve Tener → ten  Ten Ten Ten 

Poner  → pon Venir → ven  ven ven Ten 

 

** Ir y Ver tienen la misma forma en el comando tú …(ve). El contexto determinará el significado. 

Ejemplo: Ve a la escuela (Go to school)         Ve el programa (See that program.) 

 
 

-AR → -A 

-ER → -E 

-IR → -E 


